



Aurore Leblanc, coordinatrice de Ligne Bois, a introduit la soirée.



Nicolas van Zeebroeck (Solvay Brussels School) a longuement démystifié le sujet.



Francois Denis (Buildwise) a présenté quelques outils spécifiquement dédiés au secteur de la construction et notamment aux concepteurs.



Arthur Geeraerd (Troople) a expliqué le fonctionnement de l'IA générative.

Retour sur un événement autour de l'IA, sans langue de bois

Pour sa rentrée, l'asbl Ligne Bois, centre d'information sur l'utilisation du bois dans la construction, avait réuni à Wavre une centaine de professionnels du secteur (industriels, constructeurs, architectes, bureaux d'études, ...) pour une soirée de réseautage. Le succès fut au rendez-vous, d'autant plus que le thème choisi pour les différentes interventions avait, de prime abord, de quoi interpeller. En effet, l'invitation lancée par Ligne Bois à son réseau était titrée « Intelligence artificielle et créativité entrepreneuriale : un duo gagnant ».

Texte **Philippe Selke** Photos **Ligne Bois**

Construire la Wallonie a interrogé les organisateurs sur les raisons de ce choix et surtout sur les retours des participants. Aurore Leblanc, coordinatrice de Ligne Bois : « Notre intention était de faire en sorte que nos membres se rencontrent dans une ambiance agréable pour échanger. Pour joindre l'utile à l'agréable, nous avons l'habitude de proposer un ou plusieurs exposés susceptibles de les intéresser. Le choix de l'IA ne s'est pas opéré par hasard. Nous effectuons quotidiennement de la veille pour cerner les thématiques en lien avec l'actualité du secteur, et le processus de transition digitale nous est clairement apparu comme une évidence. Mais nous ne désirions pas nous en tenir aux simples solutions numériques. En travaillant sur le sujet, il nous est apparu que la valeur ajoutée des outils d'intelligence artificielle c'étaient les professionnels et leur connaissance du secteur, de leurs clients, du matériau, ... D'où l'idée de combiner Intelligence artificielle et créativité humaine, deux sujets qui peuvent paraître antagonistes, mais qui nous semblait être un pari gagnant. »

DES EXPERTS ET DES ENTREPRENEURS

En effet, réfléchir autrement, en laissant tomber les œillères ne va-t-il pas permettre aux entrepreneurs, qui ont une connaissance approfondie de leur secteur, d'utiliser les outils basés sur l'IA d'une manière réellement productive et profitable ? Pour tenter de répondre à cette question,

Ligne Bois a d'abord donné la parole à trois spécialistes de l'Intelligence artificielle, qui ont expliqué ce qu'elle était et surtout ce qu'elle n'était pas (encore). Nicolas van Zeebroeck (Professeur en économie et stratégie numériques à la Solvay Brussels School) a ainsi longuement démystifié le sujet, l'IA étant aujourd'hui un fabuleux outil de brassage statistique de données (conformément à la signification du mot anglais « Intelligence »), Francois Denis (Conseiller en réalité augmentée, BIM et outils digitaux chez Buildwise) a présenté quelques outils spécifiquement dédiés au secteur de la construction et notamment aux concepteurs et Arthur Geeraerd (Data scientist et spécialiste en outils IA chez Troople) a expliqué le fonctionnement de l'IA générative (ChatGPT) et ouvert une porte sur l'avenir avec le RAG (Retrieval Augmented Generation). Enfin, Aline Frankfort (Experte dans le processus de libération de la créativité et de l'innovation pour Creative ConsulTeam – Shapership) a détaillé la manière dont il est possible de faire émerger de nouvelles façons de voir, de penser et de faire pour aider les entreprises à réinventer leur business et leurs stratégies de développement.

APPRIVOISER L'OUTIL

À l'issue de l'événement, Aurore Leblanc se réjouit des retours des participants : « Le regard nuancé et critique des différents intervenants sur l'IA a permis aux professionnels

les plus méfiants de mieux en appréhender les possibilités et les limites. Tous se sont montrés très satisfaits de la soirée, qui les a amenés à réfléchir à cette possible intégration de l'IA dans leur travail au quotidien. L'intervention d'Aline

« *Combiner Intelligence artificielle et créativité humaine, une source d'opportunités inestimables pour les PME.* »

Frankfort n'est pas passée inaperçue non plus. Elle a bien montré qu'il pouvait être bénéfique de faire un « reset » de ses propres mécanismes de pensée pour envisager les choses autrement. Et, qui sait, si l'IA correctement implémentée dans les processus d'entreprise parvenait à décharger l'entrepreneur de tâches routinières, on peut s'attendre à ce que ce dernier dispose de plus de temps pour développer son propre potentiel créatif ! »

Retrouvez les présentations de la plupart des intervenants sur le site web de Ligne Bois. ■



Aline Frankfort (Creative ConsulTeam – Shapership) a détaillé la manière dont il est possible de faire émerger de nouvelles façons de voir, de penser et de faire.